

Communiqué de l'AFPEN – reconnaissance professionnelle – 17 février 2024

Ces derniers jours, un collectif de psychologues de l'éducation nationale a lancé sur les réseaux sociaux une pétition exprimant une colère que nous connaissons bien ici à l'AFPEN, colère relative à l'invisibilité et à la non-considération des psychologues en tant que professionnels au sein de l'école.

Cette action semble avoir son origine dans les propos de Gabriel Attal, par deux fois exprimés dans les médias. Le premier ministre a cité, comme professionnels qui prennent en charge la souffrance psychique des enfants dans l'école, d'autres personnels que les psychologues. Cela crée ainsi, entre les différentes catégories de personnels qui œuvrent dans l'institution, un distinguo en termes de revalorisation et de conditions d'exercice.

Cette pétition vient dans la droite ligne de la réaction de l'AFPEN dès le lendemain de l'annonce de Gabriel Attal (communiqué du 2 février rappelé plus bas).

Cette pétition individuelle de collègues montre bien que l'AFPEN a raison de se mobiliser pour la défense et la promotion de la psychologie et des psychologues dans l'éducation nationale.

Si celle-ci a été librement diffusée par leurs auteurs dans nos propres réseaux sociaux tel Facebook, nous appelons ces personnes et collectifs à soutenir les actions de notre association et à adhérer individuellement à l'AFPEN.

L'AFPEN, depuis 1962, œuvre à la défense et à la promotion de la psychologie et des psychologues grâce à l'action bénévole de ses administrateurs, de ses délégués départementaux et la présence de ses nombreux adhérents. C'est grâce également aux liens que l'association professionnelle entretient avec les instances gouvernementales et publiques et par un travail quotidien, que nous parvenons à valoriser et à rendre visibles les nombreuses missions des psychologues de l'éducation nationale.

Pour ces raisons et dans le but de constituer un groupe puissant, appelons à adhérer le plus largement à l'AFPEN afin de donner encore plus de force et de visibilité à la profession tout entière. C'est une réelle force que d'être nombreux et rassemblés.

L'AFPEN portera dans les rencontres attendues prochainement auprès du ministère de l'éducation nationale et des services du premier ministre, les propositions de ses membres qui sont le reflet de la profession tout entière.

Associativement,

Laurent Chazelas

Président Association Française des Psychologues de l'éducation Nationale, AFPEN

Rejoindre l'AFPEN, adhérez